

En Jerez. Fuera
Un mes. . . 2 ptas. Un trimestre. 6'75 ptas.
Un año. . . 23'50 . . . Un año. . . 25 . . .

ANUNCIOS á precios convencionales.

Redaccion y Administracion.
Compás, 2.

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

	M.	M.	T.	T.
De Jerez á Sevilla.	7 16	•	•	•
• • • • • á Cádiz.	7 20	•	•	•
• • • • • á Sanlúcar.	•	•	•	•
De Sevilla á Jerez.	7 15	•	•	•
• • • • • Cádiz á Jerez.	5 40	•	•	•
• • • • • Sanlúcar á Jerez.	•	•	•	•

Año XXXIV.

Jerez de la Frontera: Miércoles 27 de Junio de 1888.

Núm. 9.902.

El Guadalete.

MISERIAS IMPERIALES.

Más interés que cuantas otras noticias pudiéramos nosotros consignar del extranjero, tienen hoy las comunicaciones que desde Berlín ha dirigido á su periódico el corresponsal de *Le Matin*, lo cual ha valido á dicho periodista la expulsión del territorio alemán, y que dice así:

«Berlín, lunes, tarde.—No volveré á ocuparme de la ceremonia de esta mañana.

A la hora en que regreso á la fonda para enviar esta carta, los berlineses dan rienda suelta á su dolor.

Las cervicerías están llenas. Anoche, cerca de las doce, uno de los templos de la *Spatenbrau* se negaba á admitir gente; ya no había mas cerveza y probablemente lo mismo sucederá hoy.

En las esquinas de las calles se comenta la proclama del Emperador que acaba de ser pegada en la pared.

Está impresa en papel con orla de luto. Las mujeres ocn tan difícilmente su entusiasmo. Se ven algunas fisonomías inquietas despues de la lectura; son israelitas que adivinan entre líneas el pensamiento hostil de Guillermo II; llevan una cinta de crespon en el brazo. La mayor parte de los berlineses no la llevan.

En cambio, Uhl, el fondista de moda, ha cubierto con colgaduras negras las paredes de sus gabinetes.

En el camino me cruzo con los delegados del Emperador Francisco José.

Oficiales húngaros y austriacos elegantes, coquetones como si se encontraran en el Rin ó en el Prater de Viena, lucen sus talles y sus corsés en la avenida *Unter den Linden*, en tanto que los enviados del Czar vuelven de Postdam, y despues de hechas todas las visitas oficiales entran en su hotel para no salir más.

Podría referir los incidentes que presencio al recorrer las calles, pero creo preferible dar cuenta de la conversacion que tuve ayer tarde durante una hora con un personaje político sajón.

Hé aquí lo que me dijo:

Hace mucho tiempo que la policia dirigida por el consejero íntimo Schuette, vigilaba rigurosamente á los doctores Mackenzie y Howell, acusados de sostener relaciones secretas con la prensa democrática y extranjera especialmente con la que no se recataba para atacar á Bismarck, al Kronprinz y á su médico favorito el doctor Bergmann.

Si aquellos señores ponían el pié fuera de palacio eran espiados, sobre todo si se dirigían al hotel continental para visitar á un israelita inglés, Mr. Schidrovitz, reporter de la *Neues Presse*, del *World* y de otros periódicos; confidente, segun parece, y agente tambien de sir Mackenzie. Segun la policia, este último enviaba frecuentemente á Inglaterra á Schidrovitz para llevar pliegos importantes á Mr. Gladstone y al Principe de Gales. Estos viajes, y varias visitas nocturnas del mismo personaje á Charlottenburg, decidieron á la policia á intervenir, y cierto dia recibió Schidrovitz la órden de no volver á pasar la frontera.

Sir Mackenzie se quejó á la Emperatriz, y ella misma apeló á su esposo; pero en vano. Federico no queria desautorizar las medidas adoptadas por el Kronprinz y el Canciller.

El odio de Guillermo contra los dos prácticos ingleses, á quienes no saludaba, no tiene límites desde que Mackenzie impidió en San Remo la abdicacion de Federico, diciéndole bajo juramento: «Señor, se os quiere engañar; no teneis cáncer y podeis curaros.»

Omito las escenas violentas de la villa Zirio, durante las cuales el Kronprinz llamaba con frecuencia á su madre *viejo pato inglés*, y vuelvo á los médicos.

Guillermo no podia perdonar á Mackenzie que hubiese visto á Herr Richter y que enseñara al Emperador el famoso discurso del gran orador progresista contra los reptiles.

La policia redobló la vigilancia. Tuvo agentes hasta en el personal de la córte y se asegura que el Principe de Radolinsk era instrumento del Canciller á pesar de ser católico.

Guillermo I, cediendo á los deseos de su

nieto, condecoró al doctor Bramann contra la voluntad de la Princesa Victoria y envió el diploma á San Remo en un cofrecillo segun costumbre. Cofrecillo y diploma fueron interceptados por Victoria, pero el periódico oficial habia hablado.

Para vilipendiar más á Mackenzie, Guillermo II le ordenó el sabado que redactase un dictámen auténtico acerca de la índole de la enfermedad que arrebató á Federico. El práctico inglés se resistió confiando en la palabra de la Reina Victoria, que se habia declarado enérgicamente opuesta á la autopsia del cadáver. Guillermo mandó entonces á Virchow, amigo de Mackenzie, y á Waldeyer para que procedieran inmediatamente á hacerla en presencia del profesor Bergmann, el adversario más implacable del práctico inglés. De este modo mataba de un tiro dos pájaros; es decir, desacreditaba á Virchow y á Mackenzie.

Y Bergmann tomaba su revancha.

Ahora se prepara una campaña retrospectiva contra Mackenzie y contra la Emperatriz Victoria. Shroeter ha abierto el fuego en Viena, y el escándalo vá á comenzar.

En Friedrischskrone circula el rumor de que han desaparecido preciosos documentos, y se dice en voz alta que los médicos ingleses se los han llevado á Inglaterra.

Mackenzie y Howel enviaron el jueves último sus equipajes; no era necesario más para aumentar las sospechas, y el viernes se habia puesto asedio al palacio. El Baron Natzmer, coronel de husares, recibió órden de vigilar en persona á los «ingleses», y en cuanto Federico dió el último suspiro les retuvo durante seis horas en sus aposentos como prisioneros ó malhechores vulgares.

La misma Emperatriz no podía circular por el palacio. Guillermo mandó secuestrar todos los papeles y formar con ellos un protocolo, despues de lo cual dispuso que se devolviera la libertad á los ingleses. Mackenzie estaba lívido.

En la cámara mortuoria ocurrieron escenas inauditas.

El *National Zeituny*, dice textualmente: «Hay detalles que no pueden reproducirse.» Yo los conozco y os suplico que me dispenseis si guardo silencio.

La Emperatriz Victoria quiere á todo trance salir de Alemania y retirarse á Inglaterra. Guillermo II como jefe de la familia se opone á ese designio bajo pretexto de que quiere ver á sus hermanas en Postdam.

La influencia que la Emperatriz ejercía sobre Federico III es indiscutible. A ella se debe la desgracia de Puttkamer. El ex-ministro del Interior es primo del Canciller; al herir al primero sabia que tambien quedaba herido el segundo.

Puttkamer tendrá pronto un cargo de confianza, y probablemente se le dará la cartera de Ministro de la casa imperial. Su papel no ha terminado todavia, y no olvideis que es el padre del antisemitismo alemán.

Hé aquí lo que hoy puedo decirlos. Os he referido hechos sin apreciarlos. Si cad de ellos las deducciones que tengais por conveniente, y dejadme que termine con una sola reflexion:

«Federico ha muerto á tiempo. ¡Acordaos de Luis II de Baviera!»

OPINIONES DE LA PRENSA.

Entre todo lo que se ha dicho del general Martinez Campos, nada que tan bien demuestre las incongruencias é insustancialidad de su discurso del dia 23, como los juicios diametralmente antitéticos que de él ha formado la prensa conservadora.

Las *Ocurrencias*, periódico que es, segun se dice, el Benjamin predilecto del canovismo, escribe en su último número, echando las campanas á vuelo:

«Lo que ha dicho el general Campos es propio de un patriota. Todos los generales y todos los jefes del ejército debieran emplear el mismo lenguaje. Ninguno puede ser más digno del agradecimiento de la nacion.»

Como ocurrencia no cabe desconocer que la copiada es de los más peregrinos.

Pero hé aquí que á la misma hora salía *La Epoca* con otra mayor, cual era de afirmar en seco todo lo contrario.

Véase la opinion del más autorizado periódico conservador con respecto al mismo asunto:

«En cambio, no nos satisfizo en el fondo la explicacion del hecho de Sagunto, porque encontramos confusa, herética, peligrosa su teoria sobre los gobiernos de hecho y derecho, sobre la legalidad, que se funda en la violacion y el despojo, y la que tiene su origen en la reivindicacion y en la justicia, y sobre la manera de entender sus deberes por solo las inspiraciones del patriotismo, que algunas veces se invoca para cubrir criminales propósitos. En la latitud que quiso dar á esta doctrina podrian encontrar los revolucionarios punto de apoyo y disculpa á sus audacias.

Ni tampoco pudimos oír sin pena que una tan alta autoridad en la milicia digera que habia dispensado un honor al señor Cassola poniéndole á sus órdenes, siendo capitán general; que no se hubiera dejado dimitir en la alta Cámara por el gobierno, como sucedió al caballero marqués de Estella; que no se habia caido de ningun nido para sufrir desaires y atropellos; que él solo podia recibir órdenes del rey.

Y oimos esto con pena, porque sugeto de tanta altura en la política, de merecimientos tan indiscutibles, de jerarquía social tan elevada, no puede, no debe descomponerse nunca ni ante el amigo, ni ante el adversario: ni ante un gobierno que, despues de humillarlo, procura atraérselo, ni ante otro qué, desconociendo sus méritos, le tratara con desconsideracion. No se conquistaron posiciones, ni se llegó á los más preeminentes puestos para que en un instante de agitacion nerviosa se olvide todo.»

No se contenta con esto *La Epoca*.

En su última edicion política, añade, hablando del debate y de los personajes principales que lo sustentaron, esto otro:

«Lo que no parece por parte alguna es aquella virilidad de caracteres que fué un tiempo orgullo de nuestros políticos. El rebajamiento presente es un signo fatal.»

Grande ha debido de ser el asombro del general Martinez Campos al enterarse de juicios tan opuestos.

Pero mayor el espanto de los conservadores de buena fé, cuando se hayan encontrado con tanta contradiccion en dos de los órganos más autorizados del partido.

EL EMPERADOR Y «EL TIMES.»

COINCIDENCIAS SINGULARES.

Ocupándose *El Times* de las ceremonias que acompañaron el entierro de Federico III, ya conocidas de nuestros lectores, recuerda que de los cuatro hijos varones que tuvo el difunto emperador, murieron dos en edad muy temprana, los príncipes Segismundo y Waldemas y fueron enterrados en Friedenskirche al lado de las tumbas de Federico Guillermo IV y de la reina Isabel de Baviera. Por esta razon, ha sido enterrado Federico III en Friedenskirche, pues dispuso en su testamento, que su cadáver fuese depositado al lado de los restos de sus muy amados hijos.

Hace además notar el expresado periódico la singular coincidencia que se observa en las principales fiestas que narraron la vida del difunto emperador. Al cabo de un año exacto de haber salido de Berlín para Londres con objeto de asistir al jubileo de la reina Victoria, fué condecorado á muerte por los médicos que le asistían, falleciendo á los dos dias.

Murió el mismo dia del mes que su primo el príncipe Federico Carlos, feld-marsical como él de ejército prusiano, y ha sido enterrado el 18 de junio, aniversario de la memorable batalla de Waterloo en la que consiguieron tan señalado triunfo sobre Napoleon los ejércitos reunidos de Inglaterra y Prusia. Es tambien notable el hecho de que la batalla de Waterloo tuvo lugar el día del aniversario de la de Kolin, la cual constituyó el mayor desastre sufrido por los ejércitos de Federico el Grande de Prusia.

Finalmente ha ocurrido la coincidencia de que los dos primeros emperadores de Alemania, Guillermo I y Federico III hayan fallecido el mismo dia de la semana, un viernes, dia aciago, segun el vulgo, y que de seguro será en lo futuro mayormente considerado así por el pueblo alemán.

UN COPO DE OCHO MILLONES.

Uno de los periódicos de más circulacion y más serios que se publican en Buenos Aires, *La Prensa*, legado ayer, da cuenta del hecho siguiente, ocurrido en uno de los muchos centros de Buenos Aires en que se juega fuerte.

Un número grande de jugadores rodeaba el tapete, cuando un joven se presentó, llevando por todo capital la cantidad de 200 pesos. La fortuna le sonrió de tal modo, que al cabo de un rato tenia ante sí la suma de 25.000 pesos, y con esta suma se puso á tallar.

—Copo la banca—dijo uno de los de la rueda.

—Acepto—contestó el banquero. Un instante despues la suerte se pronunció en favor del último.

La banca tenia, pues, 50.000 pesos.

El banquero volvió á tirar cartas.

Copo—dijo la misma voz.

—Acepto—se le repuso.

Y las cartas favorecieron al banquero, y por segunda vez la suerte estuvo de su parte; la banca subió á 100.000 pesos.

Vuelta á tirarse cartas.

—Copo—se oyó otra vez—y se repitió la palabra:—«Acepto».

La banca subió á 200.000 pesos.

En este momento se percibieron estas palabras, proferidas por un caballero, cuyo porte, modales y fisonomia denotaban claramente al hombre nacido en la nebulosa Albion:

—Copo, y hasta 1.500.000 pesos aun queda mucho que andar.

El banquero tiró cartas, diciendo:

—¡Acepto!

Y ganó una vez más, agrupando ante sus ojos la cantidad de 400.000 pesos.

El lector puede imaginarse la solemnidad de aquellos momentos.

El joven, que aun no se habia satisfecho con sus provocaciones al destino, volvió á tirar cartas.

—¡Copo!

—¡Acepto!

Y la suerte sonrió por fin al copador, y el banquero, que habia adquirido la fortuna de 400.000 pesos en pocas horas con un capital de 200 pesos, se encontró de nuevo sin un centavo.

Dicen los entendidos en la materia, que el copo referido es el más grande conocido, mano á mano, en los anales del juego.

LA EMBRIAGUEZ

EN LAS ISLAS BRITÁNICAS.

El otro dia tuvo lugar un «meeting» en Londres contra el abuso del alcohol, lo que ha dado lugar á revelaciones que verdaderamente asombran á más impávido. Hay quien al ver esto dice que lo que pasa en otras naciones no es nada al lado de los escándalos ingleses. El número de detenciones hechas desde 1851 por escándalo durante la borrachera ha progresado constantemente en los tres reinos, no por el aumento de la poblacion, sino de una manera positivamente asombrosa. En 1851 se detuvieron en Inglaterra 70.097 beodos, entre los cuales habian 44.520 hombres y 27.797 mujeres; en 1876 se recogieron 104.174, entre los cuales 36.880 mujeres componian parte. En Irlanda la cifra ha progresado en 25 años de 3.046 á 8.871; en Escocia de 27.643 á 58.630, componiendo parte 18.452 mujeres. Como se vé, en Irlanda el número de ébrios casi se ha triplicado, mientras que en Escocia no ha hecho más que duplicarse, y en Inglaterra no ha aumentado más que en un tercio. Hay que observar que aquí no tratamos del número exacto de borrachos, sino solamente de aquellos pobres infelices que en estado de embriaguez dan escándalo y obligan á la policia á que los detenga: para obtener el verdadero número de borrachos seria preciso agregar un cero á la derecha de las citadas cifras.

Hé aquí algo digno de meditacion: El pan comido en diez años por la poblacion inglesa costó 1.750.000.000 de chelines; el azúcar consumido representa 625.000.000 chelines; la cifra de café, té y cacao asciende á 500.000.000 chelines; el carbon para hacer cocer la marmita ha costado 375 millones de chelines; el alquiler de las casas de los citados consumidores se eleva á 1.750 millones de chelines; las telas de lana para vestir representan una suma de 350.000.000 chelines; las escuelas 275 millones de chelines, y las obras de caridad hechas á las misiones 27.250.000. En este mismo espacio de tiempo, obsérvese bien, el mismo número de habitantes ha consagrado á la bebida la fabulosa suma de 136 millones de libras esterlinas, ó sean 3.400 millones de pesetas, que constituyen un gasto tan grande como todos los otros reunidos.

L. C.

TIPOS CONOCIDOS.

LAS QUE VAN DE TIENDAS.

El misterio de lo desconocido fué siempre la atraccion mágica del femenino eterno (no siempre se ha de decir del eterno femenino).

¡Ir de tiendas! Esto equivale á una promesa de emociones reservadas, á una esperanza de goces íntimos, á un triunfo de las sorpresas divinas que guarda la vida exterior á las mujeres honestas que van á misa temprano, y se aburren y se hastian contemplando solas las paredes de su gabinete. Ir de tiendas es hacer una escapatoria, no siempre licita, por las calles y las plazas de Madrid, que nunca

anduvieron solas la niña recogida, ni la doncella púber, ni la casada sin permiso del marido. Es abrir la jaula de oro y volar como la alondra, para volver regocijadas con paquetes de telas nuevas y con algo más que no se dice; por ejemplo, con el requiebro encendido que la echaron en la acera al admirar sus encantos. La mujer que pisa con seguridad ó con pasos medrosos, y obtiene sobre el terreno el plebiscito de la adoracion consagrada en requiebros dulces, vuelve á casa anhelante, transfigurada, satisfacción de su hermosura y de su porte, y se anima á volver provista de nuevos hechizos para que la inciensen, la bendigan y la adoren, y le den el premio de honor, no sólo los hombres de calidad, sino tambien los del pueblo.

—Bendita sea la gracia é Dios y la mare que te dió esos imanes.

Esto suele decirlo el pueblo que la ve pasar tocando apenas el suelo con sus piés menudos. Esto, en estilo más fino, la dicen el gomoso y el *flaneur* de profesion, cuando luce su garbo y su elegancia de buen tono en las apreturas y zig-zas de la carrera.

Pues si se trata de una gran señora joven y bella, de esas que dormitan en el Real y pasean abstraídas en landeau su lujo de corte y su hermosura; de esas que subliman las displicencias del ideal y se dejan arrebatar por los nervios, y hasta hacen como que se mueren de anemia y de hastio, porque nadie atina con sus deseos ni las comprende; si una de estas diosas atenienses se echa á la calle con poca ropa, imitando seducciones de taconeo, bajo las sombras paradisiacas de los pinos de la calle de Alcalá, cuando en estos hermosos dias de Junio despliegan aromas los jardines de Riera y del ministerio de la Guerra; si andando así, de picaresco, de aquí para allá, luciendo la esbellez del talle pródigo, dá de pronto con un grupo de hombres galantes, aficionados á lo bueno, y la confunden equivocando su calidad, y la toman por una modista graciosa de las más tentadoras, entonces el orgullo de la mujer bonita, el esplendor del linaje, las magias todas de la sangre azul se consideran satisfechas, porque en ese mundo artificioso de las elegancias desabridas y de los encantos con diploma, la modista agraciada, decidora y flexible, se aparece á la mente como el ideal picante de la belleza soñada, como arquetipo de la fascinacion y del atractivo que llena la vida del hombre, del deleite que enloquece y algunas veces mata.

Con tales alicientes psicológicos, ¿no han de tener atractivo las tiendas? Preguntad á la mujer de mundo, á la dama de sociedad, á la gran señora no jubilada, á la que salió ayer del colegio, á la esposa casta, á la madre fecunda, á la burguesa y á la hija del pueblo en los múltiples oficios á que esta se dedica, y os dirán que el ir de tiendas es para ellas algo mejor que ir al teatro y á los bailes, porque se distraen más, se dejan ver de cerca, se mueven por higiene, y se las mima, se las adula y se las dan los géneros poco menos que de balde, gracias á la fascinacion que ejercen sobre los inocentes horteras.

Las compradoras que tienen el espíritu del regateo elevado á la categoría de vicio orgánico, se vuelven locas de contento cada vez que, habiéndolas pedido cincuenta pesetas, verbi gratia, por un lote de trapos, se lo dan en veinticinco. No conocen las incautas que los horteras no son tontos, como ellas suponen, ni que al verlas entrar en la tienda con la lengua desatada se disparan en pedir lo justo para perder al dar, y estos dan siempre ganando el dinero á las hábiles, singularmente á las que regatean.

Despues que han hecho sus compras, da gozo mirarlas, por esas calles de Dios con los paquetes en el brazo doblados ó extendidos con coqueteria (por lo cual siguen pareciéndose á las modistas), la falda levantada en pliegues, si hay barro, y si no le hay con las alas y arastraderas tendidas, y una estela de perfumes y burbujas que trastorna á los mirones más redomados.

Conozco á una dama callejera—si el adjetivo no la ofende—que ha hecho conquistas á centenares, arrebolando pabellones de seda sobre su busto escultural, y enseñando su palmito de rosa al ir y venir de unas tiendas á otras. En casa de Escolar la conoceñ y la aman, y la permiten que revuelva de arriba abajo los estantes.

No se ofenden si despues de esto se marcha sin comprar, porque su presencia hace oficios de propaganda y la tienda gana parroquianos, viéndola á ella, tan linda, sentada en silla de rejilla examinar pelotones de telas. Es verdad que la aludida paga con sonrisas las atenciones que le dispensan, y á lo mejor lleva en su compañia á otras damas, menos prácticas, que compran de largo y pagan al contado. En este del pago al contado hay bastantes y dolorosas excepciones, y aun recuerdo que en cierta tienda muy favorecida, escuché en una ocasion este diálogo entre la parroquiana y el dueño:

—Vengo sofocadísima, Fulano. Desde ayer me ha mandado V. á casa diez veces la cuenta. V. ya me conoce y me extraña....

—Pues por eso lo hago, señora, porque... la conozco á V.
 La que va de tiendas por costumbre no es precisamente una buxona avara de céntimos, maestra en hacer economías; es un espíritu recto, educado en el buen gusto que necesita para vestir correctamente de moda, escoger por sí misma las telas y las confecciones. Elige siempre lo mejor, y lo paga (ó no) sin regatear, porque el regateo es incompatible con sus inclinaciones de esplendor y sus hábitos de mujer elegante. El regateo se queda en el cajón para las que van de incógnito á las tiendas á pelearse con los comerciantes por un real más ó menos.

El día que desaparezca, por ley ó por costumbre, ese tipo seductor de la mujer bonita que va de tiendas, los desocupados de las aceras de las calles centrales, que pasan las mañanas husmeando y esperando la ocasión de dar el asalto al reducto de unas faldas revoltosas, tendrán que variar el escenario y morir de tedio porque les faltará la luz que ilumina los sentidos. Faltarán entonces las estrellas fulgurantes y no habrá panoramas en las calles de Madrid.

ENRIQUE SEPÚLVEDA.

Junio de 1888.

DE VERANO.

No hay más remedio.
 La necesidad de salir de Madrid se impone.

A estas horas dos mil familias de posición modesta consultan el estado de sus bolsillos y se tiran de los pelos silenciosamente.

—Genaro—dice la esposa al esposo,—las de Pelusilla van este año á Santander... A las de Capacete les ha salido una proporción para Betanzos...

—Si, van acompañando á una señora filipina, que resultó tía suya por parte de padre. Es una persona muy espléndida que se pone una sola vez la ropa blanca y después la tira. Ayer mismo le regaló dos chambrás nuevecitas al aguador... ¡Qué suerte tienen algunas personas! Y nosotros ¿á dónde iremos?

—¿Nosotros? al puesto de agua de la señora Francisca, junto al Hipódromo.

—¿Pero, Paco! ¿Es posible? ¿Vamos á quedarnos en Madrid?

—¿Qué remedio! ¿A no ser que quieras que viajemos facturados como los besu gosl...

—Pero hazte cargo de que el niño necesita baños de mar. ¡Ángel de mi vida! ¡Tiene todo su cuerpico que parece una alambra. Y eso es de la misma sangre, porque á mamá le sucedió lo propio, y en cuanto llegáramos á Gijón y respiráramos aquellos aires, se quedaba lisa completamente.

Unos por afición, otros por moda y otros por necesidad, es el caso que todos queremos pasar fuera de Madrid una temporada, luciendo las prendas exteriores y los encantos intelectuales.

No hay nada más grato que poder decir á la vuelta:
 —¡Oh! Hemos pasado un estío delicioso.

—¿Dónde han estado Vds?

—En Castropol. ¡Qué naturaleza aquella! ¡Y qué elementos! Con decir á usted que nos desayunábamos todos los días con merluza rebollada...

—Nosotros hemos estado en Azuqueca.

—Dicen que es una población muy linda.

—Preciosa. Allí tiene Vd. de todo: agua, sal, lana de vellón, chocolate sin canela...

—¿Está en la costa?

—No, señor, está sobre unos pedruscos muy pintorescos, cerca de Francia, á mano derecha.

Con tal de hacer un viajecito, hay quien se iría á vivir entre el ganado lanar en clase de oveja nodada.

Las chicas cursis de suyo se dedican en estos momentos á la improba tarea de arreglar los trajectos de campo, para aparecer con el decoro y la elegancia que el caso requiere ante los asombrados hijos de la selva.

En casa de las de Vejeto se trabaja sin descanso. Las niñas, que son dos ángeles adulterados por la costura, se están haciendo unos vestiditos de percal verde limón adornados con puntilla crema. Después tienen que arreglarse otros trajes de fular color de rata joven, y aún les falta adornar los sombreros con un manojito de rosas de Jericó y un pájaro frito en el centro.

¡Con cuánta envidia contemplan aquellos preparativos las de Barbarin, que viven en el cuarto tercero y bajan todos los días á fisongear y á poner defectos!

—¡Ay, hija! Tú harás lo que quieras; pero ese volante color salmoneo sobre fondo fresa, me parece de muy mal gusto—dice la mayor de las de Barbarin, que es una marisabidilla algo coja, maestra normal y colaboradora de *El Canesú*, órgano de las hijas de familia pobres, pero honradas.

—Pues has de saber—contesta la menor de las Vejeto, herida en su dignidad—que he visto la otra noche un traje igual en el teatro de las Aguas, y lo llevaba la señora de un chocolatero, muy elegante, que es habanera, y asiste á las mejores reuniones de Madrid.

Las de Barbarin no encuentran nada bueno, y están deseando ver un vestido ó una manteleta ó una enagua, para exclamar en tono desdenoso:

—¡Pchs!... ¡Qué poco gusto habeis tenido! El otro día estuvimos en casa de un

profesor de francés, y su señora nos enseñó una bata preciosa que le han traído de Pontevedra... Aquella si que es una mujer elegante.

Doña Paca, la mamá de las de Vejeto, no puede sufrir estos ataques, y aunque está ocupada con sus cacharros, porque ella se dedica exclusivamente á los asuntos del fogón, entra en el gabinete y dice con ironía reconcentrada.

—Niñas, vamos á salir esta noche para que compreis aquella puntilla de catorce reales. Quiero que os presentéis en Cóbreces con la decencia arreglada á vuestra clase, porque allí todo el mundo conoce á mi esposo cuando era interventor superior de consumos.

No acabáramos nunca si continuásemos refiriendo lo que sucede en aquella casa con motivo del proyectado viaje. Basta consignar que las de Vejeto han tenido que olvidar la educación heredada de sus mayores, para decir á sus enemigos.

—Nosotras no estamos acostumbradas á que se nos insulte en nuestra propia casa, porque hemos recibido muy buena educación y somos muy señoras.

—Bueno, hija—contestó la maestra normal.—Eso quiere decir que estorbamos: vaya, pues abur y que os hagan buen provecho los mariscos... Vente, Atanasia, que la gente poco instruida, al fin y al cabo enseña la oreja.

Doña Paca, que estaba en aquel momento machacando perejil, salió furiosa de la cocina con la mano del almirez en la diestra, decidida á todo, pero las niñas se precipitaron en su seno, diciéndola:

—Déjalas, mamá. Ya sabes como son. ¿Qué se puede esperar de unas personas que tienen un tío carnal matulero, confesado por ellas mismas?

Ante este rudo golpe, las de Barbarin bajaron la cabeza y salieron de aquella casa, dispuestas a seguir ejerciendo su espionaje desde la ventana del patio, mientras doña Paca decía, echando fuego por los ojos:

—¡Envidiosas! Ya quisieran ellas tener nuestras relaciones y poder salir de Madrid con un equipaje como el que llevamos nosotras, aunque nos esté mal el decirlo.

LUIS TABOADA.

DAMASCOS.

Preferimos encabezar estas líneas con el nombre andaluz de esta fruta, á usar el castellano de *albaricoque*, pues con aquel es más conocida en esta región.

Albaricoque lo hacen derivar del árabe, *al birkouk*, y en algunas lenguas neo latinas como en francés, *abricot*, y en portugués *abricoque* parece tienen el mismo origen: el árabe es derivado del griego y este á su vez del latín *praeocum* nombres que los romanos le daban á causa de su precocidad (*praeocox*, precóz): con respecto al provincial (que lo es á su vez también de una de sus variedades) creemos lo haya recibido por abundar mucho en el Asia Menor de donde es originario, en especial en las inmediaciones de la ciudad que le da nombre.

Crece naturalmente en Persia y por los romanos fué introducido su cultivo en Europa: es de los árboles que primero florecen y es uno de los mejores ornamentos de un jardín por lo bello de sus flores y lo sabroso y refrigerante de su fruto: se conocen muchas variedades de él, siendo las más notables de *Siberia*, el *Santo Domingo* (en donde por destilación hacen con sus flores un licor llamado *criollo*), el *melocotonado*, que es el que más se estima, el *real* y el *comun* que son los que se emplean generalmente en la confección de los dulces, conservas y confituras.

Es un árbol poco elevado, cubierto de hojas ovals, redondeadas y un poco codiformes, sus flores blancas y muy grandes son muy tempranas y aparecen á veces antes que las hojas.

Por aquella causa con bastante frecuencia las destruyen las heladas de la Primavera.

Prefiere los terrenos calcáreos y de mediana consistencia; se produce en casi todas las latitudes y solo en las muy septentrionales es donde no maduran sus frutos: estos son gruesos de un color amarillo rojizo y su carne es azucarada y aromática.

Generalmente se cultiva al aire libre y en los demás donde esto no se verifica de este modo, su fruto es menos sabroso y agradable: su multiplicación se verifica por ingerto bien sobre la especie comun ó sobre el almendro: algunas especies como el *melocotonado* se reproduce también sembrando la semilla y estos últimos viven más que los obtenidos por el ingerto: su madera poco susceptible de pulimento es poco usada en la ebanistería.

En nuestras mesas es una fruta muy frecuente y estimada en esta época y conservados en *aguardientes* ó *azucarados* se suelen servir en la que no se producen: suele usarse también como complemento de otros manjares y el arte de repostería nos ofrece la *compota de damascos*, la *mermelada*, la *crema* y el *pastel*, siendo notables los que de esta última especie se fabrican en Clermont-Ferrand.

Por último el matiz de su fruto dió también origen á un color muy en boga hace años y el que emplea Balzac más de una vez en sus obras para vestir á sus heroínas.

LA GACETA.

DIA 24 DE JUNIO

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.— Reales decretos, fecha 18, jubilando á su instancia á D. Domingo Degollada, fiscal de

la Audiencia de Reus; promoviendo á esta plaza á D. Antonio Benitez Rom ro, magistrado de la de Carmona; trasladando á su instancia á una plaza de magistrado de la de Manresa á D. Tomás Guadilla, que lo es de la de Alicante; á esta, también á su instancia, á D. Eduardo Angulo, electo de la de Manresa; disponiendo que el magistrado de la de Guadalupe, D. Ignacio Garcia Martin; pase á Madrid en comisión del servicio por tiempo indefinido á auxiliar los trabajos de la fiscalía de la Audiencia de esta corte, trasladando á su instancia á esta vacante á D. Rafael Castellanos, magistrado de la de Manzanera; promoviendo á esta plaza al auxiliar segundo de este ministerio D. José Maria de Uribe, y á magistrado de la de Carmona á D. Amadeo Gil y Casas, teniente fiscal de la de Huerca Overa.

Variedades.

Sr. Director de EL GUADALETE.

Muy señor mio: Agradeceré á V. y por ello le anticipo las gracias, dé cabida en las columnas del periódico que tan dignamente dirige al siguiente resumen ó apreciación de la

CORRIDA DE TOROS

CELEBRADA EL DOMINGO 24 DEL CORRIENTE EN LA VECINA CIUDAD DEL PUERTO DE SANTA MARÍA.

Los seis toros que se lidiaron pertenecian á la vacada de la señora Marquesa viuda del Saltillo. Demostraron todos ellos la nobleza de sangre que los caracteriza, pero en general fueron blandos y con poco poder, en el primer tercio de la lidia, cosa que á mi modo de ver no hubiera sucedido siendo á go mayores, pues aunque el toro de Saltillo siempre es mas bien pequeño, los hemos visto lidiar de más representación que los muertos en el Puerto el Domingo.

No por esto dejó el ganado de satisfacer los deseos del público, que salió respecto á él muy contento y satisfecho. El encargado de dar muerte á estos seis bichos era el incomparable Rafael Molina (*lagartijo*), pero solo mató los cinco primeros, cediendo la muerte del último (á instancias del público) al sobresaliente de espada, su banderillero, Rafael Bejarano (*el Torerito*).

Todo cuanto yo pueda decir respecto al trabajo de *lagartijo* en esta corrida, será pálido y escaso ante la realidad, y no encontraría nunca palabras bastantes con que elogiarlo.

Se conoce que tenía el *Santo de cara*, como se dice entre los *taurómacos*, y así fué la cosa.

En la brega y quites no pudo estar ni más trabajador ni más admirable, *largas* ejecutadas con esa sin par elegancia que lo distingue de todos los que *se peinan pelo atrás*; *medias verónicas*, toros corridos por derecho; é infinitud de suertes, ejecutadas con esa maestría é inteligencia suma, que únicamente él posee; y para que nada faltara, á uno de los animalitos, que salió algo abanto, lo toreó de capa y parece que debió decir en aquel momento, *allá va el resto y quitarse las lagañas*, porque vaya unas *verónicas* y una *navarra*, parando los pies, que parecía tenerlos clavados en la arena, y toreando solo de brazos.

Muy bien banderilleando al quinto toro, teniendo la desgracia que se cayera un palo del primer par que puso, pero se vió en esta suerte lo *maestrizo* que siempre fué en ella, con la serenidad y vista que la ejecutó y sabiendo medir los terrenos mejor que lo haría quizás con un compás en la mano.

Mediano y deslucido quedó en la muerte del primer bicho, pues este estaba muy incierto y con la vista en todas partes menos en la muleta y esto dió lugar á que Rafael se desconfiara algo é hiciese pesada la faena, aprovechando al fin con media estocada buena y un certero descabello.

Cuando parte del público desanimaba ya, y creía á Molina con pocas ganas de trabajar, llegó la hora de la muerte del segundo, y aquello fué el delirio, porque señores, qué manera de pasarlo, *naturales*, *altos*, *de pecho*, *ayudados de pecho* y *de salida contraria*, en fin la mar; todo cuanto el arte contiene é inventó y algo más que el diestro cordobés, *solo y tan solo él*, *sabe hacer con la muleta en la mano*: y para colmo de esto, tira la montera, lia y sin *paso atrás* ni cosa que lo valga, se acostó en el morrillo, mojándose los dedos y dejando una estocada tan colosal que el animalito dió dos vueltas y media á estilo de palillo de barquillera y *cataplum* como una pelota rodando por el suelo: el puntillero tuvo que retirarse á la barrera, con sus honores, pues no hubo necesidad de que actuara. La ovación y el entusiasmo fueron indescribibles, parecía que la plaza se hundía á juzgar por el ruido que producian los aplausos y aclamaciones que al maestro dirigia todo el público; tocaron á banderilla en el siguiente toro y aún aplaudían á Rafael y devolvía este los sombreros que entusiastados le arrojaban al redondel.

Respecto al trabajo empleado para dar muerte al tercero, cuarto y quinto, diré tan solo, para no alargar esto demasiado, que todos fueron toreados con la muleta magistralmente y dándole á cada uno la clase de lidia que pedía, estando siempre en la cabeza y casi siempre sin ayuda de ninguna peon, recurriendo á ellos cuando únicamente era preciso, para avisar al toro ó para variarle de terreno.

Los tres fueron muertos de tres buenisimas estocadas é empleando en uno también un soberbio descabello.

El público toda la tarde premió su trabajo con una serie de ovaciones é espontáneos aplausos que aún parece que están resonando en los oídos de los concurren-

tes, los cuales quedaron sin excepción satisfechísimos de la corrida.

Mucho le aplaudi por mi parte aquella tarde, pero vuelvo á darle en estos desaliñados renglones mi más cumplida enhorabuena.

El *Torerito* no quiso dejar mal parado á su maestro y pasó de muleta al sexto muy sereno y muy bien, tirándose en cuanto se le cuadró con una gran estocada que lo hizo polvo para siempre.

Escuchó muchos aplausos y tuvo más mérito pues acababa de salir de la enfermería donde le curaron un puntazo que recibió al banderillar el quinto toro con *lagartijo*; salió aquel por delante y quebró un par bueno, siendo cojo en aquel momento y siendo como ya le he dicho otras veces, por querer quebrar toros que no reunen condiciones para ello; pues ya él sabe que ningún toro que se arranque andando ó gazapeando, debe intentarse el quebrarlo: después de herido colocó otro par bueno al cuarto.

En la brega y quites ayudó á su mator trabando mucho y con lucimiento, oyendo siempre muchas palmas; es chico que promete y que ha de ser un buen mator de toros.

Los banderilleros en general cumplieron, distinguiéndose muchísimo Juan Molina y Manene que bregaron de un modo inimitable y que parearon al primer toro superiormente, dejando dos pares el primero y uno el último, todos al cuarto y en su sitio, pues cabían los tres en el sitio que ocuparía un duro. También hubo abundantes palmas para ellos.

Los picadores no descompusieron la cosa, pues en general se picó en lo alto y con voluntad, pero podían haber hecho un poquito más y hubiesen también participado de las palmas.

Los servicios todos bien y el empresario de caballos presentó buen ganado.

La presidencia acertada y discreta.

La entrada no fué lo grande que debía ser, á juzgar por el cartel que se presentaba al público, pero quitó mucha gente la corrida celebrada aquella misma tarde en esta ciudad y el no andar muy corriente la empresa del ferrocarril, en poner los trenes necesarios; así y todo hubo más de ocho mil personas en la plaza y si ha habido pérdida para la empresa, habrá sido de poca entidad.

Quedando terminado, aunque con deficiencia, mi cometido, señor director, terminaré diciéndole que dos motivos me hacen dudar el escribir ésta, primero el saber que no es costumbre en ese periódico, ocuparse de revistas, ni nada que se relacione con este *espectáculo nacional*, y segundo, el hacer ya algún tiempo que tenía abandonada la pluma para escribir al público y aunque siempre lo hice con imparcialidad pero con defecto y confiando en su indulgencia; mucho más torpe se encuentra uno á hacer cualquier cosa cuando lleva algún tiempo sin practicarla; pero lo grande y lo ruidoso del éxito conseguido por el *maestro cordobés* en la corrida del Puerto, han podido más en mí y me decidieron á enviarle esta humilde y defectuosa apreciación; que mucho se honrará al verse insertada (como le suplico al principio) en las columnas de su apreciable y popular periódico y que cualquiera que no presenciara la corrida, podrá calificarla de exagerada y parcial, pero que el que la haya visto dirá con seguridad *que aun me he quedado corto* aplaudiendo á la cuadrilla.

Le estaré por ello agradecido, aprovechando esta ocasión para ofrecerme de usted atento y S. S. Q. B. S. M.,

MINUTO.

Jerez 26 de Junio de 1887.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, 61, rue Caumartin.

Desde que se anunció que la Reina Regente, había sancionado la ley para el impuesto sobre los alcohóles y Reglamento correspondiente, son muchos los suscritores que nos encarecen la oportunidad y urgencia de publicar ambas disposiciones en EL GUADALETE. Pero es el caso que el Gobierno no se da gran prisa en satisfacer el natural deseo de los contribuyentes y del público en general, siendo esta la hora en que la *Gaceta* nada dice sobre el particular, como si se tratara de algún asuntillo de poca monta.

¿Qué hemos de hacer? Esperar pacientemente á que el órgano oficial satisfaga el público anhelo, aunque lo haga... á mediados de Julio, por más que el impuesto ha de recaudarse desde el día 1.^o Admirable modo de gobernar.

Traslado de guarnición.—El primero de Julio empezarán á verificarse los siguientes cambios de guarnición.

El Regimiento de la Reina que se encuentra en Ceuta, pasará un batallón con la plana mayor á Algeciras y el otro á La Línea.

El de Extremadura, que está en Algeciras, viene á Jerez y Tarifa.

A Ceuta pasará el Regimiento de Antillas que se halla en Cádiz sustituyendo en esta á dicha fuerza de la de Alava.

¿Recuerda el lector á Succí?

Succí es aquel famoso italiano que ayunó durante cincuenta días bajo la custodia y vigilancia de una comisión de médicos, sin tomar más alimento que algunas go-

tas de un licor misterioso hecho con el jugo de yerbas recogidas por aquel aventurero durante sus viajes por el Africa equatorial.

No hay nada tan olvidado como el público. Nadie se acuerda ya de Succí, y hasta su nombre ha desaparecido de la memoria. Succí sigue ayunando, pero en la soledad y en el abandono, y hace pocos días terminó su 25.^o ayuno, que ha sido de treinta días, sin tomar más que una dosis de su licor al principio de su ayuno y agua carbonica durante este.

Dentro de poco el más famoso ayunador que han conocido los siglos volverá á la celebridad, porque se propone vender de hoy más al público su licor maravilloso.

Al efecto está sacando privilegios de invención en todos los países del mundo para evitar imitaciones fraudulentas. Cumplica esta precaución, el mundo será feliz. Nadie necesitará preocuparse de la comida ni del dinero para mandar la cocinera á la compra.

Con un frasquito del licor Succí y unos cuantos sifones de agua de Seltz se alimentará una familia durante un mes entero. Y libre el espíritu de la pesada carga de las digestiones, ¡quién sabe hasta dónde llegará el genio de la humanidad!

Nos complace leer el suelto

siguiente en nuestro apreciable colega *El Manifiesto*, deseando que en Jerez arraigue también una Empresa tan decidida y valerosa como la que en Cádiz rigió el señor Viesca. Dice así el colega:

«BUENA SEÑAL.—Sabemos que ayer se han recibido para la estación central que está montando en su magnífica finca nuestro estimado amigo don Francisco de la Viesca, seis cajas con cables y otras varias con material eléctrico.

Nos alegramos de que nuestro inteligente y activo vecino inaugure pronto, en grande escala, con gloria para el buen nombre de nuestra población, el alumbrado eléctrico, que se apresurarán á emplearlo indudablemente gran número de establecimientos y particulares, desde los primeros momentos.»

Desde el Sábado, inclusive, no

recibimos *El Liberal Reformista*, y agradeceríamos á la administracion de tan apreciable colega se sirviera ordenar nos remitiesen los números atrasados, pues conservamos la coleccion.

Diputado.—Ha llegado á Cádiz

el diputado á Cortes D. Francisco Ruiz Martinez. Se hospeda en la Fonda de Paris.

Pintura.—Se ha pintado exteriormente

la plaza de toros de Cádiz.

Los californianos.—Viendo

que el precio del vino, cuando éste se exporta sube enormemente por razon de trasportes y de derechos de aduanas, han ideado el exportar no vino, sino esencia de vino.

Condensan el mosto en grado suficiente para evitar la fermentacion, y dándole el nombre de extracto de frutas lo hacen pasar como tal y no como vino por las aduanas.

Este mosto condensado se conserva años y años sin fermentar, y gana con el tiempo como el vino.

Basta añadirle agua para convertirlo en buen vino.

La fabricacion del mosto condensado se va extendiendo mucho en California, y el consúl inglés en San Francisco, Mr. Donohoe, da cuenta de su existencia en un documento oficial, poniendo en guardia á los gobiernos europeos para que inscriban en sus aranceles de aduanas una partida especial para este nuevo producto.

En Huelva ha gustado mucho

la Compañía de zarzuela dirigida por el Sr. Mela, á juzgar por lo que hemos leído en la prensa de aquella ciudad: he aquí lo que dice *La Provincia*:

«TEATRO.—El viernes debutó como habíamos anunciado la compañía cómico-lírica que dirige el Sr. Mela.

Chateau Margaux y la fantochada *La comici tronati* fueron las piecitas que vimos la primera noche, y aunque la entrada fué floja, los actores fueron muy aplaudidos siendo llamados á la escena al final de ambas obritas.

Anoche se puso *Ñiña Pancha* resultando muy bien hecha y repitiéndose á instancias del público algunos números como el brindis y la canción de la chula.

Las otras dos piecitas tienen poca valor y tanto en la primera como en la segunda son los chistes muy *manoseados* y de bastante mal gusto algunos de la primera.

En suma, en ambas funciones han procurado agradar los actores y sus deseos han sido colmados, pues el público está muy complacido y manifestando su agrado á la compañía del Sr. Mela en todas las obras que hemos visto hasta la fecha.

Ex-alcalde.—Dice el «Diario»

«El Juez de Instrucción de Sanlúcar se ha dirigido á este Gobierno para que disponga el traslado á dicha ciudad del ex-alcalde de la misma D. Manuel J. González Romo, que se encuentra en esta, según parece enfermo.»

Veremos lo que dice *El Censor* de Sanlúcar.

Recordamos de «El Globo»

«Muchos y sabrosos comentarios se hacían entre los militares acerca del día

curso pronunciado por el general Martínez Campos.

Haciéndonos fieles intérpretes de lo que se dice, debemos consignar que son unánimes las censuras, pues todo el mundo cree que un príncipe de la milicia, con tres entorchados en la bocamanga, etc., etcétera, debe mostrar más circunspección en sus palabras y menos arrebatos en los juicios que emita.

Los amigos políticos y personales del general Cassola, se bañan en agua de rosas.

El «Diario de Barcelona» ocupándose en su revista parlamentaria de los nuevos ministros recuerda la siguiente anécdota del actual Ministro de Estado:

«En la madrugada del 28 de Junio de 1854, un coche de modesta apariencia se detenía en la travesía de la Ballesta, que es una calleja de tercero ó cuarto orden de la coronada villa. De una de las casas más pobres de la citada calle, salía un caballero de elevada estatura, que a pesar de vestir de paisano, tenía un porte militar que le hubiera denunciado á ojos más perspicaces que los de la policía que le acechaba. El caballero alto entraba en el coche sin decir palabra, el cochero arreaba los caballos y estos partían al trote en dirección al vecino pueblo de Canilleja. Allí estaba ya sublevada toda la caballería y uno de los regimientos de infantería de la guarnición de Madrid. El personaje que iba dentro del carruaje que nos ocupa, era nada menos que don Leopoldo O'Donnell que iba á ponerse al frente del movimiento. El cochero que ocupaba el pescante no había nacido para el humilde empleo que accidentalmente desempeñaba; pertenecía á una de las familias más ilustres de la antigua nobleza de Andalucía y se llamaba don Antonio Aguilar y Correa, marqués de la Vega de Armijo y de Bobadilla.»

Un entretenimiento pasado de moda.

Sacar de la lista de ministros el tiempo que ha de durar este Gabinete.

- Ca ^o de pont.
- O ^o Ryan.
- O ^o analejas.
- M ^o ret.
- S ^o agasta.
- Vega ^o de Armijo.
- Pu ^o gerver.
- Rodriguez ^o rias.
- Alon ^o o Martinez.

La mantilla española.—En la reunión dada en casa de los duques de Fernán Núñez en honor de los duques de Edimburgo, llamaron mucho la atención de éstos las mantillas blancas que lucían algunas señoras.

—Es una prenda preciosa, dijo la duquesa de Edimburgo, y no comprendo cómo las damas españolas no la prefieren al sombrero, que favorece menos.

Partidas de vinos exportadas por la bahía de Cádiz.

Para San Pedro Miquelon, 3 barriles.

Mercado de bueyes en Tán-

ger.—El domingo llegaron al Soco 174 bueyes, de los cuales se vendieron 142 á los precios de 10 á 28 pfs. por cabeza.

El jueves se presentaron al mercado 224 reses, vendiéndose 182 desde 11 á 24 pfs. por cabeza.

El precio de la carne es de 7 á 10 pfs. el quintal de 168 libras inglesas.

Via para transporte.—El Inge-

niero jefe de la division de los ferrocarriles de Sevilla ha informado favorablemente en el expediente formado á instancia de D. Juan de la Cruz Lavalle en solicitud de autorización para cruzar una vía sistema Decauville, por la del ferrocarril, y con destino al transporte de los productos de sus canteras en Puerto-Real á la fábrica de cerámica que allí tambien posee.

Los carriles que deberá emplear para la referida vía son los que usan los tranvías en Sevilla.

Maestro.—Ha sido nombrado por Real orden maestro de una de las escuelas de niños de Jerez, D. Julian Cuadra, que fué propuesto para dicho cargo en virtud de oposición.

Agente consular.—Se ha solicitado del Gobierno, autorización para nombrar agente consular de Francia en el Puerto de Santa María á D. Manuel Pico.

No es exacta, segun «El Diario

de Sevilla,» la noticia que dá un periódico local, de que el señor Cardenal Arzobispo de esta diócesis haya dispuesto pasar la estación de verano en su palacio de Umbrete.

Su Eminencia irá á su debido tiempo á tomar las aguas medicinales de que tanta necesidad tiene para mejorar sus padecimientos, y despues pasará la estación de los calores que le son muy perjudiciales, en su país natal (Asturias).

Un individuo cae desmayado

en la calle; la palidez de su rostro y los movimientos convulsivos denotan la gravedad del enfermo.

Inmediatamente acuden tres doctores que le pulsan y recetan.

—Debe haber tomado solimán,—exclama uno.

—Los síntomas son de estrignina, dice otro.

—Opino que ha sido una dosis de ácido sulfúrico,—replica el tercero.

El enfermo hace un esfuerzo para hablar y un espectador le pregunta:

—Amigo, ¿qué ha tomado V.?

—Un cigarro... de... diez céntimos.

Entre maridos:

—¿Le has pegado alguna vez á tu mujer?

—Nunca se me ha ocurrido semejante idea.

—En ese caso, debe ser un ángel.

—No; pero tiene mucha más fuerza que yo.

Ungüento y Píldoras Holloway.

La gota y el reumatismo curados.—Estas dolencias provienen frecuentemente del estado inflamado de la sangre, acompañado de indigestión, lasitud y notable debilidad, males que tienen por origen la circulación imperfecta del fluido vital, cuya impureza, cuando ya han nacido las expresadas enfermedades, contribuye mucho á irritarlas. La naturaleza de las Píldoras Holloway es tan purificante, que unas cuantas dosis de ellas tomadas á tiempo, impedirán la sobrevenida así de la gota como del reumatismo. Sin embargo, el que ya padece ó este ó aquella debería aprovecharse tambien del Ungüento Holloway cuyas propiedades sanativas unidas á las de las Píldoras aseguran una curación completa. Conviene que las partes afectadas sean bien frotadas por lo ménos dos veces al día con el indicado bálsamo, despues de haberse aquellas fomentado con agua tibia lo suficientemente para abrir los poros, facilitándose de este modo la llegada del Ungüento á las glándulas.

Anuncios de interés

PÉRDIDA.—Un pobre

jornalero á quien se le han extraviado 700 reales en 7 billetes de á 5 duros del Banco de España al tiempo de ir á abonar una cuenta de su principal el día 25 del actual de 10 á 11 de la mañana, suplica á la persona que se los hubiese encontrado, desde la calle de Ruiz Lopez á la de Clavel y Valientes, lo devuelva en la calle primeramente citada núm. 13, donde se le dará una buena gratificación.

El profesor de medicina

y cirugía D. José Antonio Benitez y Navarro ha trasladado su domicilio y gabinete de consultas á la calle de San Miguel núm. 13

Casino Jerezano.—Pro-

curando esta Sociedad compensar á sus accionistas la paralización forzosa observada durante este año en la amortización de acciones acordada en Junta general de 20 de Noviembre de 1886, se destinan 1 500 pesetas de sus ingresos excedentes para segunda amortización en el mes actual; y al efecto se admitirán proposiciones á la baja y en pliego cerrado desde esta fecha hasta el 28 próximo á las ocho y media de la noche, en cuyo día y hora, constituida la Junta Directiva, se abrirán los pliegos presentados, siendo admitidas las acciones que se ofreciesen á más bajo tipo; advirtiéndose que si el número de las que se presenten á tipo igual, excedieren de la cantidad destinada para la amortización, habrán de sortearse y ser pagadas las primeras en suerte. Jerez de la Frontera 18 de Junio de 1888.—El Secretario, Jacobo Pan.

LAINEZ Y GILES.

CÁDIZ. Tránsitos y embarques por Cádiz y Trocadero. Comisiones en general. Agencia de Aduanas. Agentes de importantes extractores de esta ciudad.

EMILIO CONTRERAS

CONSIGNATARIO DE BUQUES. Embarques por Cádiz, Trocadero y Puntales, de vinos y otros, remitidos por importantes casas extractoras de esta ciudad. Escritorio en Cádiz, Nueva, 4.

Bermudo y Ramirez,

CÁDIZ. Agentes de Aduanas, comisiones y tránsitos. Embarques por Cádiz y Trocadero. Agentes de respetables casas de esta ciudad.

CLARIFICANTE PARA

VINOS. Este, como otros productos enológicos, se confeccionan y expenden en el laboratorio químico del Dr. Carrasco.—Visitación 5.

COMPANIA HOLANDESA

HESSELINK HERMANOS & C.^a

EXTRACTORES DE VINOS

DE ESPAÑA Y PORTUGAL.

ARNHEM, Cruz Vieja, 2, Países Bajos. JEREZ.

Baños del Castillo de Gizonza.

TEMPORADA OFICIAL

de 1.º de Junio al 15 de Octubre.

Conocido es ya de los innumerables bañistas que han favorecido este establecimiento, donde gracias á las riquísimas propiedades que gozan sus aguas minero-medicinales, todos han encontrado en ellas la salud perdida, y como cada año, aumenta el número de los que buscan y hallan en los ricos baños de Gizonza alivio ó curación á sus dolencias, no tenemos para que recomendar los sorprendentes efectos que producen, porque los pregonan multitud de personas que deben la salud á estas aguas. Los pedidos de habitaciones podrán hacerse á D. José Infante, administrador del Establecimiento, calle Evra número 16 ó al mismo Gizonza por el correo de Paterna de Rivera.

MATADERO DE JEREZ DE LA FRONTERA.

Reses degolladas el día 26.

Reses	Pesos	Pro. 100.
Ganado vacuno	49 289.1-0 0 kilos	1.36 ptas.
Lanar	38 336.900	1.00
Machos cabrios	0 00.000	1.00
De cerda	9 1045.000	0.00

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—San Lucas. MAÑANA.—San Miguel. SANTO DE HOY.—San Zoilo y Cps. Mrs. de Córdoba. MAÑANA.—San Leon II P. y Cl.

LA SEÑORA

D.ª CATALINA REGIFE

Y BENITEZ,

(Q. S. G. G.)

Sus hermanos, hermana política, prima, Director espiritual, demás parientes y afectos,

Suplican á las personas de sus relaciones y amistad, se sirvan encomendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que se celebrará en la Iglesia parroquial de Santiago, y seguidamente á la conducción del cadáver, á cuyo favor quedarán reconocidos.

Vivia: calle Por-vera, núm. 19. (No se reparten esquelas.)

CUARTO ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

D. JUAN DE DIOS ROMERO

Y BARRERA

Q. S. G. G.

Falleció el 27 de Junio de 1884.

La misa de Requiem con responsos que se celebrará á las nueve hoy Miércoles 27 en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen y todas las rezadas que se digan en dicho día, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos y familia suplican á sus amigos hagan la caridad de encomendarlo á Dios Nuestro Señor.

Alcance.

Extracto de los periódicos de Madrid del día 25.

CONSEJO DE MINISTROS.

El celebrado anoche comenzó despues de las diez sin asistencia del ministro de la Gobernacion, que no fué hasta las once, por estar en el banquete dado en honor suyo.

Segun la nota facilitada, el Consejo, despues de maduras consideraciones, acordó elevar á real decreto-sentencia el voto particular suscrito por el Sr. Cisneros y otros consejeros de Estado, en el pleito contencioso seguido entre la Compañía concesionaria del canal de Urgel y los regentes del mismo, en vista de las razones contenidas en los considerandos del voto particular y habida consideración además al desistimiento que de sus pretensiones ha hecho la referida Compañía.

El ministro de Fomento sometió al Consejo sus opiniones de carreteras y líneas transversales de ferrocarril, hechas en términos y consideraciones tales, que no sólo pueden resultar, y resultarían, en la práctica, perjudiciales unas á otras sino que se lucha con el gravísimo inconveniente de faltar recursos en el presupuesto para la construcción del mayor número. Este asunto será objeto de ulterior estudio por parte del ilustrado ministro de Fomento, teniendo en cuenta las conclusiones sometidas y aprobadas por sus colegas de gabinete.

A propuesta del mismo Sr. Canalejas, se acordó autorizar la adquisición del famoso *Códice Troano*, tan importante para los estudios americanistas y que ha sido objeto de vivas gestiones de adquisición por parte de algunos museos extranjeros.

El de Ultramar dió cuenta al Consejo del estado de diversos asuntos de su departamento; y el de la Guerra llevó al acuerdo varios expedientes de su departamento sobre contratos para servicios y adquisición de material.

No decía más la nota, y no era cosa de conformarse. Así, preguntando, supimos que los ministros se habían ocupado, y no á la ligera de la cuestión surgida en la diputación provincial de Málaga.

Tambien se ocuparon los ministros en la reiterada pretension formulada en dos distintas instancias por el general Marti-

nez Campos, para que los diversos documentos por él suscritos con motivo de la cuestión del santo y seña, incluso la comunicación en que dimitió el mando de este distrito fuesen en consulta al Consejo Supremo de la Guerra, acordándose así.

Los ministros se ocuparon, y es natural que así fuese, de los debates en ambas Cámaras, haciendo calculos y adoptando sus medidas, para evitar que el de carácter político pendiente en el Senado, tome caracteres ó rumbos desfavorables que hasta ahora no tiene; y respecto de la interpelación que hoy tomará en la discusión del presupuesto de ingresos, el señor Gamazo, preparándose para dar contestación adecuada á sus pretensiones en lo que tengan de legítimas; pero tambien para negarle toda concesión en sentido de reforma del arancel para los cereales y ganados.

Era la una y media cuando terminó el Consejo.

EL BANQUETE DEL RETIRO.

Trescientos admiradores del Sr. Moret le obsequiaron anoche con un banquete, perfectamente servido por Fornos, en los Jardines del Buen Retiro.

Ocupaba el señor ministro de la Gobernación el centro de la mesa presidencial y á su derecha é izquierda se sentaban el duque de Veragua, los ministros de Fomento, Estado, Hacienda y Ultramar, el representante de Méjico y los señores marqués de Sardoal, Villanueva, Arrieta, Bona y algunos otros.

La comida fué, como todas las de esta clase, muy animada.

A las nueve se levantó el duque de Veragua, como presidente de la comisión organizadora, y leyó una carta del representante del Brasil, cuyos términos altamente cariñosos para España fueron aplaudidos. Brindó luego por el Sr. Moret y por la reina.

Se festejaba al Sr. Moret por su decreto de 23 de Junio de 1870 aboliendo la esclavitud, y el Sr. Nuñez de Arce, recordando sin duda que ha sido ministro del Ultramar, se levantó á brindar por esa obra de redención.

Brindó despues el general Rivas Palacios representante de Méjico.

En castizo español hizo un brillante resumen histórico de las vicisitudes por que han pasado aquellos pueblos desde que Isabel la Católica y Colon realizaron la eterna obra de su descubrimiento.

Alli estaba el marqués de Sardoal y no desperdió la ocasión para hacer un discurso breve, pero notable y liberal, pues desde el primer momento su palabra se dirigió á ensalzar las grandes conquistas de la revolución de Setiembre.

Se levantó el Sr. Moret. Toda la concurrencia se agolpó en torno de la mesa presidencial.

Renunciamos á dar un extracto de su grandilocuente discurso. Cuando el señor Moret se aleja de las pasiones políticas y eleva su rica fantasía y el portento de su palabra en alas de una idea social y humana tan grande como la redención de los esclavos, no se puede seguirle, todo recogimiento es poco para escucharle y á cada paso hay que aplaudirle.

Su discurso de anoche es de los que tienen que oirse.

Brotaba la palabra de los labios del señor Moret, desenvolviendo sus pensamientos en periodos brillantes con elocuencia extraordinaria.

Aceptó el Sr. Moret el agasajo, pero no solo para sí, sino para todos los patriotas que desde que vinieron las comisiones puerto-riqueñas guiadas por Vizcarro, hasta la abolición total de la esclavitud en 1886, han consagrado sus talentos y su actividad á empresa tan grande y humana.

El Sr. Moret fué interrumpido con aplausos y aclamaciones al terminar todos sus periodos y muy felicitado al final por todos los concurrentes.

Los sucesos de ESTEPOÑA.

El *Resúmen* publica anoche un telegrama de su redactor corresponsal en Málaga, señor Figueroa, dando noticias interesantes de dichos sucesos.

Los carabineros de Estepona apresaron en aquellas playas hace pocos días un falucho cargado con 19 bultos de contrabando: cogieron tambien á los seis marineros que tripulaban la embarcación y los metieron en la cárcel.

El viernes por la tarde sacaron de la cárcel á cuatro de los presos y los condujeron á la playa para embarcarlos en un guarda costas que debía conducirlos á Málaga. Detrás de los presos iba una verdadera masa del pueblo compuesta de hombres, mujeres y chiquillos. ¿Qué ocurrió? Se ignora. El hecho es, segun el telegrama á que nos referimos, que el capitán de carabineros mandó hacer fuego y que resultaron un muerto, varios heridos y algunos contusos.

La gente de Estepona, al decir del telegrama que extractamos, relaciona esta agresión con rencores antiguos del capitán que mandaba los carabineros. De la colisión salieron ilesos todos los carabineros.

Por orden superior se ha trasladado á Estepona el capitán de la Guardia civil de Marbella.

Las últimas noticias de Estepona dicen que los ánimos se han inquietado mucho.

El *Resúmen* llama la atención del Gobierno sobre estos tristes sucesos, y pide pronta justicia así á las autoridades gubernativas como á los tribunales.

—Los concurrentes al banquete dado anoche al Sr. Moret, pudieron enterarse de que, á su final, mantuvo este larga conversación con el señor marqués de Sardoal, y no es arriesgado suponer que la conferencia debió estar encaminada toda ella á convencer al ex-ministro de Fomento y senador, de que debe no exagerar hoy sus argumentos de defensa del general Cassola para no agriar el debate.

—Bajo la presidencia del Sr. Eguillor se reunió ayer en el Congreso la comisión de pre-

supuestos, y despues de examinar varias enmiendas, admitió las siguientes al presupuesto de ingresos.

Del Sr. Nuñez de Velasco incluyendo en el presupuesto de ingresos la reducción del tipo de contribución territorial que figuraba en el proyecto sobre esta materia presentado por el ministro de Hacienda.

Del Sr. Ibarra, estableciendo una escala gradual de cuotas para las sociedades y compañías de seguros sobre la vida tanto nacionales como extranjeras.

Del Sr. Gamazo, modificando la contribución de consumos. Es una copia del dictamen de la comisión territorial. Comprende quince artículos.

Del Sr. Fernandez Villaverde, añadiendo al artículo que obliga al gobierno á introducir cinco millones de pesetas de economía en el próximo ejercicio las siguientes palabras: «y sin aumentar en ningún caso las plantillas ni los sueldos del personal.»

La comisión ha desechado varias enmiendas, entre otras la del Sr. Gamazo elevando los derechos arancelarios; otra del mismo diputado pidiendo la aplicación inmediata del proyecto de ley de timbre; otra del señor conde de Toreno, relativa á un impuesto sobre ganados y otra del Sr. Villaverde pidiendo un recargo de 40 por 100 sobre cereales y harinas extranjeras.

ULTIMA HORA.

Boletín autográfico de la Agencia Fabra.

Paris 25.—Se espera con viva impaciencia el discurso que el nuevo Emperador de Alemania pronunciará este medio día en la apertura en el palacio real del Parlamento del Imperio.

El sentido de este discurso que se conoce por las indiscreciones de la prensa alemana, será seguramente pacífico.

Paris 25.—Se han reanudado los trabajos para la conciliación republicana. La prensa de este partido se muestra ya más benévola con los boulangieristas en vista de la actitud que han tomado en el departamento del Charente, dando su apoyo al candidato republicano despues de la retirada de Deroulede.

Un hecho resulta evidente, y es que el boulangierismo está cada día en mayor decadencia y que sus principios corifeos se verán obligados á ingresar de nuevo en las diferentes fracciones republicanas de que procedían.

Paris 25.—El mundo elegante de Paris, por un sentimiento de patriotismo ó por no sufrir las molestias de los pasaportes, ha renunciado este verano á las escursiones á Alemania.

En cambio se han puesto de moda los viajes á Suecia y Noruega y á Escocia. Para los primeros se han organizado expediciones que eviten el paso por el territorio germanico.

Roma 25.—Se espera para mañana ó pasado la publicación de la Enciclica del Papa sobre la verdadera y la falsa libertad.

Se sabe que este documento, llamado á adquirir gran resonancia, tiene mucha extensión y ha sido traducido fielmente á varias lenguas.

Londres 25.—The Times publica hoy un despacho de Soakin confirmando la llegada de un jefe blanco (que se supone ser Enrique Stanley) á la provincia de Barh-el-Gazel, en el Sudan.

Añade que el Mahdi ha enviado fuerzas á Fashoda para oponerse á la marcha de aquel viajero.

Chicago 25.—Se cree que al fin prevalecerá la candidatura de Blaiues en el último escrutinio de la convención republicana reunida en esta ciudad.

Paris 25.—Se asegura que el Príncipe de Bismarck para alejar toda posibilidad de una inteligencia entre Francia y Rusia, ha ofrecido á esta última potencia amplias concesiones respecto de la cuestión de Oriente, pero que el gobierno de San Petersburgo se ha limitado á contestar en términos ambiguos de no abandonar la política espectante y reservada que viene siguiendo.

TELEGRAMAS

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 26, á las 12.15 de la madrugada.

En el Congreso pidió Gamazo que se establezca el impuesto sobre la renta de papel del Estado. Puigerver le ha contestado, negándose.

Se afirma que el sábado se leerá el decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes.

Hoy terminará en el Senado el debate político comenzando el del presupuesto de ingresos.

Madrid 26 á las 9.00 de la mañana.

El Congreso desechó en votación ordinaria la enmienda del Sr. Maura suprimiendo el Arsenal de la Carraca, sin que ocurriera ningún incidente ni se promoviese el menor debate.

Madrid 26 á las 5.30 de la tarde.

El Congreso sigue discutiendo los presupuestos.

El recargo sobre los cereales será desechado en el Senado, donde terminado el debate político, se discutirá el presupuesto de gastos.

El discurso del emperador Guillermo ha sido pacífico; pero «El Times» aconseja á las naciones que estén preparadas.

Co. estáse la baja de las acciones del canal de Panamá.

Consolidado 70.75.

